

scouts



año XI,

núm. 38

abril junio

2001

siempre
listos

REVISTA DE DISTRIBUCIÓN GRATUITA A LA MEMBRESÍA





La historia del correo en México se remonta a épocas anteriores a la conquista ya que los aztecas y otros pueblos que les eran tributarios, mantenían dentro de su organización mensajeros que dependían directamente del Emperador y gozaban de la misma inmunidad que los embajadores, por lo cual eran respetados hasta por las tribus enemigas.



Los correos mexicanos eran llamados Paynani, que en lengua náhuatl significa "el que corre con rapidez" designación similar a la castellana, lo mismo que *lohucahtlantli* o "mensajero que va deprisa", como también fueron conocidos.

El cargo de Paynani era muy honroso para el que lo desempeñaba, al grado que solamente era permitido para jóvenes de la nobleza con criterio muy bien formado, cultura amplia y una capacidad física sobresaliente. A los destinados para servir como correos o mensajeros se les daba instrucción y entrenamiento especiales.

Había dos tipos de escuelas, el Calmecac para la instrucción de quienes se iban a dedicar al sacerdocio y el Telpuchcalli, para el adiestramiento común de los jóvenes. Los futuros Paynani acudían a este último, en donde aprendían escritura, oratoria, civismo, empleo de armas, artes, oficios, tradiciones y cantares, así como obediencia a las normas políticas y religiosas.



La instrucción se impartía por los ancianos, mezclando ceremonias religiosas con ejercicios a los que estaban sometidos los educandos, quienes debían practicar la contingencia. Se buscaba hacerlos fuertes y resistentes para la lucha, a la vez que austeros y prudentes.

A los que eran adiestrados para correos, se les daba una preparación especial haciéndolos caminar, saltar y correr, vigilando sus aptitudes físicas. Debían conocer los caminos, veredas y atajos del territorio de la Triple Alianza (Tenochtitlán, Texcoco y Tacuba), lo cual era indispensable para el desempeño de su misión. Corrían día y noche, atravesaban a nado los ríos, escalaban montañas, pasando a través de distintos climas y latitudes. El aprendizaje era rudo y continuo, planeado para formar verdaderos atletas. El mensajero debía estar siempre alerta para cualquier sorpresa, a pesar de la inmunidad que gozaba. Se le enseñaba a combatir, pero sus mejores armas eran sus cualidades excepcionales para correr con gran velocidad y una admirable resistencia de su corazón y sus pulmones.

En muchas ilustraciones se les representa a los Paynani con una vara o tubo en la mano, y durante un tiempo se creyó que ahí iba el mensaje, pero siempre los mensajes eran transmitidos de forma oral, lo cual se ha comprobado, y lo que llevaban era una insignia que los distinguía. El mensajero se detenía en los puestos que se llamaban "Techialoyan" donde transmitían el mensaje a su relevo.

Estos servicios incluían mensajes militares e incluso pedidos, pues Moctezuma los usaba para mandar traer pescados y mariscos frescos del Golfo de México todos los días. Se acostumbraba enviar docenas de correos y se mantenía preso al primero hasta comprobar que el mensaje era transmitido en forma correcta y veraz.

En esta ocasión, presentamos piezas filatélicas alusivas a los Paynani.



¿Quieres más información sobre filatelia entre scouts?, no dejes de escribirnos:

Club Filatélico Baden-Powell de México
A.P. 7815, Palacio Postal
C.P. 06002, México, D.F.
<http://www.geocities.com/cfbpm>

Enrique Zenil V.

El presidente Yaser Arafat con scouts de Palestina.



Los scouts de China y la empresa mundial de puntos de venta de tarjetas electrónicas, han sacado al mercado una tarjeta de crédito internacional, un importante porcentaje de las ventas ayuda a los scouts de Taiwán.



En Wiltz, Luxemburgo, existe una esquina que se llama Baden-Powell, y en la capital de este país, tienen una avenida que se llama Baden-Powell en el distrito de Bonnevoi; en el Jardín Botánico en Nueva Gales del Sur, Australia, existe el Paseo Baden-Powell; en Curazao, Antillas Holandesas, existe la Cerrada Baden-Powell; en Hungría y al igual que en Vancouver, Canadá, existen los corredores llamados como el fundador del Escultismo. El 21 de marzo de 1998 se inauguró la Vía Roberto Baden-Powell en Bolognia, Italia.

El grupo 2 de Veracruz, hizo su Promesa Scout con una Tropa de cuatro Patrullas y una manada de dos seisenas, el día 14 de agosto de 1955. Les tomó la promesa a los Jefes el entonces nuevo Comisionado de Distrito, Michel Fabre. La tropa fue abanderada por el presidente de la Asociación de ese entonces, Arsenio Espinoza.

¿Conoces el Himno Scout de México?... éste fue escrito por Rafael E. Prieto Aguilera, quien fue Jefe Scout Nacional:

Siempre listos estaremos
Siempre listos, siempre sí;
de frente marcharemos,
con denuedo a la lid.

Compañeros, siempre juntos
defendamos nuestro ideal;
y así todos seremos
a la Patria siempre leal.

Caminemos por sierras y valles,
por veredas, caminos y bosques;
cantando himnos de paz, de amor y de unión,
ensalzando a nuestra Nación.

Caminemos así hasta la cumbre,
empuñando este pendón
y subiendo con él, a gritar con ardor,
Siempre listos estaremos.

En la revista de la Asociación de Scouts de México, *Escultismo la revista del Muchacho* de 1967, se publicó este anuncio de los famosos pastelitos; ha cambiado mucho el diseño del gansito desde entonces y de los scouts también.



Espero tus comentarios sobre esta sección a:

scoutsmexico@iserve.net.mx



Philippine Scouting
Official Publication of the Boy Scouts of the Philippines



La Organización Scout en Filipinas nace el 1° de enero de 1923 cuando un grupo de Boy Scouts of America, junto con el Club Rotario, organizaron la primera tropa scout en Manila y así fue como se introdujo el Escultismo en esas tierras. Hoy en día posee esta organización más de dos millones de miembros.



Para cuando fue fundada la organización de los Boy Scouts de Filipinas, tenía mucho que ver con las instancias gubernamentales, ya que el programa scout se le consideraba desde entonces una extensión natural de las escuelas.



Cuando la Segunda Guerra Mundial comenzó y hasta 1945, los scouts prácticamente desaparecieron; sin embargo, inmediatamente después se reorganizaron y desde entonces no han dejado de crecer, tanto en participantes como en la calidad de sus eventos, ya que son considerados no sólo como los pioneros de las actividades en la Región, cuando en 1958 iniciaron los Jamborees Asia-Pacífico, sino por su gran calidad, ya que destinan grandes cantidades de recursos tanto materiales como humanos, para organizar sus actividades nacionales, en especial el Jamboree Nacional, que muchas veces es atendido por jóvenes de todo el mundo, debido a su gran cantidad de actividades simultáneas de gran interés.



o
f
t
h
e



La formación de los adultos en el escultismo es una gran preocupación para los scouts de Filipinas, por ejemplo ellos tienen un día al año que le llaman "El día de la Orientación" el cual consiste en que los distritos scouts invitan a personas líderes de la comunidad, a jóvenes de otras organizaciones y los que han querido incorporarse durante el año al movimiento scout, a conocer las bondades del escultismo.



Esta actividad sirve para captar a muchos scouters, es televisado y radiado en todo el país, ya que se realizan muchas actividades.



En 1959 organizaron el décimo Jamboree Scout Mundial con una participación extraordinaria para la época y fue el primer Jamboree Mundial en la región con el lema de: "Hoy, construyendo el mañana".



Secciones:

KID Scouts	de 5 a 6 ° años
KAB Scouts	de 7 a 10 años
Boy Scouts	de 10 a 13 años
Senior Scouts	de 13 a 17 años
Rover Scouts	de 17 a 23 años

¿Qué país te gustaría visitar la próxima vez?

Envía tus comentarios a:

scoutsmexico@iserve.net.mx

